

ABEL MATUTES  
 Presidente de la Mesa de Turismo

«Es un  
 malísimo  
 ejemplo  
 para todos»



#### ►Entrevista

**L. M. ONTOSO**

El ex ministro de Exteriores durante la primera legislatura del Gobierno de José María Aznar y actual presidente de la Mesa de Turismo, asociación que agrupa a una treintena de empresarios del sector, no considera justificada la irrupción del Sepla en la creación de la compañía de bajo coste Iberia Express y reclama una mayor cohesión entre empresas y trabajadores para afrontar las «gravísimas dificultades» a las que se enfrenta el país.

—¿Qué opina sobre la convocatoria de huelga de los pilotos de Iberia?

—Los pilotos de una compañía aérea son empleados de la máxima confianza. Pero hay decisiones de importancia que no están dentro de su ámbito de responsabilidad y, por tanto, no pueden suplantar ni al consejo de administración de una empresa ni, en última instancia, a la junta de accionistas. Estas decisiones, aunque pueden ser discutibles, corresponden a quienes los estatutos de la empresa otorgan el control de la sociedad. Además, no me parece que la huelga sea el medio más adecuado. Aunque se haya convocado en los días en que su impacto es menor, no deja de ser la última respuesta a un conflicto.

—También un recurso en la negociación entre los trabajadores y los representantes de la empresa...

—No se puede empezar a negociar sobre la base de este tipo de actuaciones, porque al final toman como rehenes a todos los ciudadanos. El simple anuncio de huelga produce unos daños tremendos en todo el sector turístico y en la propia imagen de España. En unos momentos en los que el país tiene que afrontar unas gravísimas dificultades por falta de competitividad económica, en los que tendremos que aceptar sacrificios, empezar declarando una huelga en días clave es un malísimo ejemplo para el conjunto de los trabajadores, de los empresarios y el resto de los ciudadanos. Este no es el camino para superar las dificultades.

—¿Qué impacto ha tenido el anuncio de huelga sobre el sector turístico?

—Se han producido cancelaciones en múltiples hoteles. De momento, no son importantes, pero cada día lo serán más, tanto por su número como por la imagen que se transmite, en una época en la que todos debemos demostrar la máxima solidaridad, autocontrol y disciplina. Es muy pronto para conocer el impacto en profundidad, pero ya ha tenido una repercusión en forma de cancelaciones.